
Nachruf
1) Skywise schrieb am 26.5.1999 um 09:19:05: Auch, wenn das Thema vielleicht ein bißchen fehl am
Platz ist: Ich möchte mich an dieser Stelle ganz herzlich bei Horst Frank bedanken; er war der ungeliebte
Held meiner Jugendzeit, als er Timm Thaler das Lachen abkaufte. Er war einer der Auslöser für mein
Interesse an Hörspielen, als er Kommissar Reynolds mit seiner markanten Stimme zum Leben erweckte -
eine Stimme, der man die schwarze Lederjacke praktisch schon anhören konnte. Er war derjenige, der
mit "Wintergedanken" wunderschöne Stimmungen erzeugen konnte. Und außerdem war er stets einer
der undurchsichtigsten Schurken - aber über alles darüber hinaus war er ein Mann, dem man stets die
Rollen abnahm, die er spielte - ein Mann mit Charakter. Horst Frank starb gestern abend im Kranken-
haus, in das er nach seinem Herzanfall eingeliefert wurde. Ich hoffe, er hat mit einem zufriedenen Blick
auf sein Leben zurückblicken können. Möge er in Frieden ruhen. Skywise

2) Detlev (Titus.Jonas@rocky-beach.com) schrieb am 26.5.1999 um 09:32:46: Damit das keiner für ei-
nen dummen Scherz hält, es ist leider wahr, daß Horst Frank von uns gegangen ist. Hier die Meldung von
ap: Horst Frank, bekannt vor allem für seine Rollen als Bösewicht, ist kurz vor seinem 70. Geburtstag
gestorben. Ein Sprecher der Universitätsklinik Heidelberg bestätigte am Mittwoch morgen, daß Frank
zunächst in einer anderen Klinik mit Herzversagen zusammengebrochen und dann auf der Intensivstation
der Uniklinik behandelt worden sei. Er starb demnach am Dienstag abend gegen 21 Uhr. In der Presse
hieß es, Frank habe sich in Heidelberg von einer anstrengenden Tournee erholen wollen. In seinen mehr
als 500 Film- und Fernsehrollen spielte Frank vor allem Gangster und Ganoven. Sein Debüt gab er 1956
in dem Kriegsdrama ?Stern von Afrika? mit dem Part des zynischen Feiglings und Antihelden. Später
stand er in den Kinderserie "Timm Thaler" sogar als Teufel vor der Kamera. Frank, der 1929 als Bernhard
Wilhelm in Lübeck geboren wurde, wäre am Freitag 70 Jahre alt geworden.<<

3) Melanie (Buffy3@gmx.de) schrieb am 26.5.1999 um 10:39:56: Ich werde ihn vermissen !

4) Krümel (hstampehl@yahoo.com) schrieb am 26.5.1999 um 12:51:40: Ein großer nicht nur bei den Hsp
ist verstorben und wir alle werden ihn wohl sehr vermissen, auch wenn er keine HSP mehr gemacht hat.
Außerdem hat er auch sonst in meiner Kindheit eine große Rolle gespielt, besonders als Kom. Rynolds
und als Baron in Tim Taler. Auf das er in unseren Herzen immer noch weiterspricht. :(

5) Umeck schrieb am 26.5.1999 um 15:46:31: Ein trauriger Tag für alle drei ??? Fans. Vielen Dank Horst
Frank für Deine Arbeit, nicht nur auf den Hörspielkassetten!

6) Vandi (Vandi@gmx.net) schrieb am 26.5.1999 um 17:49:08: Das ist echt traurig! Noch einer der Ur-
pfeiler der ersten 34 Folgen, den wir jetzt vermissen werden...

7) Nadine Adams (NAdams@gmx.de) schrieb am 27.5.1999 um 09:48:30: Als ich die Nachricht von
Horst Frank's Ableben hörte, starb in mir auch die letzte heimliche Hoffnung, daß der doch noch einmal
bei den ??? sein - lange überfälliges - Comeback feiern könnte. Wie Skywise bin auch ich mit Horst Frank
aufgewachsen und nie werde ich sein Lachen in "Timm Thaler" vergessen. Auch in dem Hörspiel "Die
Nadel" ist er phantastisch gewesen. Ich werde ihn vermissen. Ich weiß, daß er in Frieden ruht, doch in
unserem Erinnern wird er lebendig sein. Mein Mitgefühl gilt seinen Verwandten, die einen großen Schau-
spieler und - soweit ich das beurteilen kann - lieben Menschen verloren haben. So wir ich auch. Schade,
daß Horst Frank unsere geplante Ehrung zu seinem 70sten nicht mehr erleben kann. Er hätte es ver-
dient. 

8) Keyser Soze schrieb am 27.5.1999 um 12:43:12: Ich bin auch sehr betroffen über den Tod von Horst
Frank, der wohl eine der markantesten Stimmen in den EUROPA-Hörspielen hatte. Er wird mir sehr feh-
len.

9) Kai schrieb am 27.5.1999 um 13:15:32: Ein großartiger Schauspieler und ein toller Sprecher. 

10) Nils (nils@hagalil.zzn.com) schrieb am 27.5.1999 um 14:56:45: Es ist wirklich sehr schade, daß die-
ser großartige Schauspieler mit seiner wirklich sehr markanten und angenehmen Stimme gestorben ist.
Ich hatte immer noch gehofft, daß Kommissar Reynolds irgendwann doch noch einmal zurückgekehrt
wäre. Er wird mir immer in Erinnerung bleiben.

11) Detlef schrieb am 27.5.1999 um 23:08:35: Alle haben's gesagt...was soll ich noch sagen? Die Nadel
höre ich zur Zeit durch um noch einmal Horst Frank zu erleben, danach sind wohl alle drei ??? Folgen



dran, wo er dabei war! Auch ich hab im stillen gehofft, daß ein Comeback kommt.....und hoffe nun das die
Autoren die Finger von lassen...dein ein Comeback von Reynolds ohne Frank ist wohl das letzte was
man gebrauchen kann, oder? Besonders bestürzt hat mich das er unsere grüße nicht erhalten hat, über
die er sich sicherlich gefreut hätte...schon alleine weil sowas ja nicht alle Tage gemacht wird... WIE
WÄRS MIT BEILEITSBEKUNDUNGEN ZU SEINER WITWE ?

12) sire (c_melsa@gmx.net) schrieb am 28.5.1999 um 00:23:24: Tja, wirklich schade, ich kann mich nur
anschließen. Allerdings verknüpfe ich meine Trauer nicht so sehr mit einer nunmehr verschwundenen
Aussicht, ihn noch einmal als Samuel Reynolds hören zu können. Denn schließlich ist in den letzten paar
Folgen, in denen diese Figur "zur Sprache" kam, Frank ja auch schon nicht mehr mit von der Partie ge-
wesen, sondern statt dessen ausgerechnet Wolfgang "Kommissar Glöckner" Draeger. Frage, die sich
stellt, ist: Warum mögen die Europäer damals schon auf Horst Frank verzichtet haben? In einer kürzlich
ausgestrahlten Geburtstags-(jetzt Nachruf-)Sendung konnte man jedoch auch schon die offenbar man-
gelnde Güte seiner Haftcreme am eigenen Ohr spüren. Bei Katharina Brauren schien das aber auch nie
ein Problem darzustellen. Nun ja, eine gewichtigerere Rolle vom Hauptkommissar a.D. sollte das alles
nicht ausschließen, denke ich. Die Bücher sollten eigentlich unabhängig von den Hörspielen stehen, nicht
allein als deren Vorlage.

13) Sophen schrieb am 28.5.1999 um 08:07:59: Ich schließe mich allen hier an. Wieder hat Deutschland
einen seiner Charakterköpfe verloren. Kein ???-Fan wird ihn vergessen

14) Martin K. (cool.fool@gmx.net) schrieb am 28.5.1999 um 14:55:06: Sch... ! Damit hat sich ja wohl die
Rückkehr von Kommissar Reynolds erledigt (oder sollte dem jetzt ein Anderer sprechen? - Fände ich
nicht so toll). Bedenklich: Er ist schon Nr.2, der das Zeitliche segnet ... Gruß Martin K. 

15) Lys&Duke (geropp@cityweb.de) schrieb am 28.5.1999 um 21:39:03: Seine angenehme Stimme wird
uns weiterhin dank seiner vielen Hörspiele erhalten bleiben. Unvergessen bleibt er auch als einer der
besten Bösewichte im deutschen Film. Kommissar Reynolds wir werden Dich vermissen!!!

16) sire (c_melsa@gmx.net) schrieb am 29.5.1999 um 19:54:07: *Stirnrunzel* Was ist denn daran be-
denklich, Martin K.? Sollte das etwa ein böses Omen sein, das uns sagt, daß auch die anderen Darsteller
eines Tages sterben werden? Ehrlich gesagt habe ich diese Ahnung auch schon seit längerem...

17) Alaska schrieb am 30.5.1999 um 03:20:09: Er ist unsterblich.

18) navarro schrieb am 30.5.1999 um 12:44:04: Ich finde es außerordentlich traurig, daß Horst Frank
gestorben ist. Ihm ist es zu verdanken, bzw. seiner Stimme, daß die Figur des Kommissar Reynolds zu
einer charakterlich am misten gefestigten und markantesten der ersten 34 Folgen wurde.

19) dieselheart (dieselheart@dieselheart.com) schrieb am 31.5.1999 um 23:10:03: Horst Frank, Du Mei-
ster des Mimenspiels, Du brodelnde Stimme mit all Deinen Ecken und Kanten. Mögest Du die Himmelsto-
re weit öffnen und die Engel mit Deinem Gesang erfreuen... Wir werden Dich vermissen!

20) Juana (Juana@topmail.de) schrieb am 31.5.1999 um 23:40:29: Horst, Du wirst in unseren Ohren
weiterleben!!!!!

21) Bijou schrieb am 4.6.1999 um 00:00:56: we will miss him! a good and brillant guy is gone. we are
sad!
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